

Note sur l'organisation du Mouvement français pour les États-Unis d'Europe (1948)

Légende: En été 1948, plusieurs personnalités ayant participé en mai au congrès de l'Europe à La Haye décident de créer un « Mouvement français pour les États-Unis d'Europe » et mettent au point une stratégie pour assurer sa publicité au niveau local. En rejoignant aussitôt le Conseil français pour l'Europe unie, ce nouvel organisme apolitique adhère automatiquement au Mouvement européen.

Source: Archives privées Guy de Rouville, Vabre (Tarn).

Copyright: Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Les documents diffusés sur ce site sont la propriété exclusive de leurs auteurs ou ayants droit.

Les demandes d'autorisation sont à adresser aux auteurs ou ayants droit concernés.

Consultez également l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/note_sur_l_organisation_du_mouvement_francais_pour_les_etats_unis_d_europe_1948-fr-e5cd94e4-be87-4a31-91c7-8c81e0f17df0.html

Date de dernière mise à jour: 04/09/2012

Mouvement français pour les États-Unis d'Europe

I. Création d'un comité local provisoire (pour tenir compte de certaines susceptibilités)

Réunir dans ce comité des hommes enthousiastes et représentant toutes les tendances politiques et religieuses et les positions sociales les plus diverses.

Ex : un représentant qualifié de chaque grand parti ; un patron, un cadre, un ouvrier FO et un ouvrier CFTC, un commerçant, un représentant du Rotary, un jeune de 40-45 ; un jeune des mouvements de jeunesse, un représentant du corps enseignant, et toute personnalité remarquée pour ses connaissances de l'Europe,...

Il est peu probable que la CGT accepte de participer.

2) Réunir le comité pour régler l'organisation :

a. Affiches. Arriveront de Paris. Y ajouter renseignements indispensables

- les date, heure, lieu, etc.

b. Invitations. Il semble utile de faire imprimer localement des bulletins avec le titre du Mouvement, l'énoncé des textes ci-dessous, et si possible terminer par : Le comité local provisoire avec la liste des membres par lettre alphabétique par exemple.

Faire porter à domicile le plus possible de ces bulletins. Ne pas hésiter à en envoyer par la poste aux environs immédiats.

Ne pas oublier les fédérations des partis politiques de tous les syndicats et unions patronales, artisanales ou commerciales, les directeurs de banques et affaires, les chefs de services des administrations publiques, Mairie, Chambre de commerce, des métiers, représentants des diverses confessions, mouvements de jeunesse, élèves de grandes classes, sociétés sportives et spécialisées dans les voyages, presse.

c. prévoir, dans le lieu de la conférence, des tables alignées pour recueillir les adhésions à l'entracte et après. Entre les deux conférences, on prévoira un entracte pour permettre aux gens de s'inscrire et verser une cotisation et converser avec les conférenciers et membres du bureau local, dans le Foyer du théâtre ou cinéma. Il faudra trouver des jeunes dévoués, avec stylos pour faire les inscriptions. Paris enverra des fiches d'inscription et la première feuille de liaison.

Prévoir aussi la possibilité de recevoir des dons dans une ou plusieurs urnes, pour couvrir les frais.

d. ne pas oublier de faire passer dans la presse locale et tous les journaux régionaux, l'annonce de la réunion ; si possible et au moins dans la presse locale, faire passer un petit article d'explication sur nos buts et terminer les annonces par la liste de tous les membres du comité local.

Seule une propagande bien faite peut amener du monde.

e. en principe on pourrait réserver l'orchestre et le devant du balcon pour les personnes ayant reçu des « INVITATIONS ».

Projet de présentation

Mouvement français pour les États-Unis d'Europe

Grandes conférences publiques d'information :

- Les institutions futures de l'Europe, par M. Victor Marre, ingénieur de la Marine, délégué français au

congrès de La Haye.

- Comment organiser l'Europe ?, par M. René Courtin, professeur à la faculté de droit de Paris.